

Nombre de la publicación: *Aylwin*

"EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1989 Mes 7 Día 7

Página 1A Columna 1

Ubicación del recorte F. 628

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

2

3229

7 julio 89

*dato presidencial de ese conglomerado político. Minutos antes de la ceremonia, los partidos Humanista y Verde dieron el consenso a su designación.*

**Nominado Ayer por Concertación:**

# Aylwin, Candidato A la Presidencia

- La ceremonia se efectuó poco después de las 18 horas, en la sede de la multipartidaria. Concurrieron todos los dirigentes políticos del conglomerado opositor, además de invitados especiales.
- Más informaciones en páginas C 1 y C 7.

Los diecisiete partidos que conforman la Concertación opositora nombraron ayer en forma consensual como candidato único a la Presidencia de la República al presidente del Partido Demócrata Cristiano y vocero del conglomerado político, Patricio Aylwin Azócar, en un acto especial que contó con la presencia de los más altos dirigentes

de la oposición e invitados especiales, entre ellos, el ex vicepresidente de la República Bernardo Leighton y el ex precandidato presidencial independiente, Alejandro Hales.

En representación de los partidos políticos de la Concertación, que dieron

(Continúa en la página C 2)

# Aylwin, Candidato a la Presidencia

(De la página A 1)

la unanimidad para la nominación oficial de Aylwin como postulante a la Primera Magistratura habló el ex candidato presidencial y presidente del Partido Radical, Enrique Silva Cimma, quien fue el primero de los postulantes a ese alto cargo que renunció para entregar su respaldo a la precandidatura del dirigente demócratacristiano, decisión que aceleró tanto el proceso de nominación del postulante presidencial como las negociaciones tendientes a lograr los acuerdos parlamentarios, ligados íntimamente al apoyo a quien representará a la oposición en los comicios del 14 de diciembre.

Aylwin, quien declaró recientemente que una vez nominado candidato presidencial renunciará a la presidencia del PDC, será proclamado oficialmente en un acto público a efectuarse en el Teatro Caupolicán.

El consenso para la nominación de Aylwin se logró minutos antes de la ceremonia de nominación —efectuada después de las 18 horas, en un apretado recinto del tercer piso de la sede de la Concertación, ubicada en Alameda con José Victorino Lastarria— cuando arribó apresuradamente el dirigente del Partido Humanista, quien también representó al Partido Verde, José Tomás Sáenz.

Posteriormente, anunció a la prensa que ambas corrientes —que hasta ayer por la mañana no estaban satisfechas con la distribución de distritos asignados para sus candidatos a diputados— entregaban su apoyo a la precandidatura de Aylwin, lográndose así el consenso.

El acto tuvo como marco —al interior de la Concertación— la presencia de numerosos dirigentes de la oposición y gran cantidad de representantes de los medios de comunicación, lo que hizo muy difícil el trabajo de reporteros gráficos y camarógrafos. Afuera, militantes de los partidos de la Concertación, en especial de la Democracia Cristiana, respaldaron con slogans de la oposición la designación de Aylwin como abanderado presidencial.

Previo a la nominación de Aylwin, los dirigentes de los diecisiete partidos de la Concertación aprobaron en general las Bases Programáticas de Gobierno de la oposición. Al mismo tiempo, se firmaban los acuerdos electorales y se revisaba el documento que oficializa los pactos de afinidad ideológica entre los partidos de la Concertación, en conformidad a las disposiciones legales.

Mientras el nombre de Aylwin era oficializado por la Concertación, en dependencias del mismo edificio, representantes de la comisión electoral del PDC, y dirigentes del PPD y PAIS, aún discutían y afinaban ubicaciones de los candidatos a parlamentarios en la planilla del acuerdo electoral. No obstante ello, hoy nuevamente se reúnen el PAC y el Partido Radical, en Huelén 110, con miembros de la comisión electoral demócratacristiana para finiquitar algunos pormenores de los acuerdos electorales.

## SILVA CIMMA

El presidente del Partido Radical, Enrique Silva Cimma, al hablar en representación de la Concertación, manifestó que la unidad de los partidos opositores, primero, logró el triunfo del «No» y luego, la unanimidad para nominar al candidato único de la oposición.

“Yo quiero decir —señaló Silva

Cimma— que la Concertación ha cumplido”, agregando más adelante que los dirigentes políticos de los partidos concertados, gracias a la unidad mantenida después del 5 de octubre fueron capaces de aprobar el programa de gobierno poniéndose de acuerdo en sus grandes lineamientos y abandonando aspectos partidistas que podrían separarlos, en beneficio de todas aquellas materias que los unen.

Destacó el dirigente radical que la oposición también fue capaz de buscar una solución armoniosa al difícil problema de lograr los acuerdos electorales, “pese a contar con una legislación que nos encajonaba”.

Señaló, en su discurso, que no sólo se logró la unanimidad entre los dirigentes políticos de la Concertación para nominar a Aylwin, sino también se cuenta con la unidad de los dirigentes y de las organizaciones sociales y, mirando a Alejandro Hales, presente en la ceremonia, expresó que éste, con su gesto de dimitir a su postulación y respaldar a Aylwin, interpretó y se sumó al sentido unitario de la Concertación.

“Pueblo de Chile —agregó— yo quiero decir que en este instante la Concertación tiene un candidato presidencial que representa el anhelo de nuestro pueblo que quiere vivir en paz y en libertad, sin odios ni rencores”.

## PATRICIO AYLWIN

A continuación, Patricio Aylwin agradeció su nominación destacando que ser postulado por tantos partidos para la Primera Magistratura es un gran honor y una gran responsabilidad. “Agradezco el honor —expresó— y lo acepto con modestia, como fruto del trabajo que en conjunto hemos venido realizando durante varios años y de la generosidad de todos ustedes, especialmente de quienes con análogos títulos fueron también propuestos”.

Enseguida, dio sus agradecimientos a los dirigentes políticos, a sus partidos, al PDC, y en especial a Enrique Silva Cimma, a Eugenio Velasco, a Ricardo Lagos y a Alejandro Hales, todos precandidatos durante el proceso previo a la nominación oficial.

El candidato presidencial, enseguida, manifestó que el pueblo de Chile quiere paz, libertad, justicia, progreso y oportunidades para todos, agregando que lograr estas metas en un plazo de cuatro años no será tarea fácil. “La acometo —dijo— con entusiasmo y fe en el triunfo, no sólo en las urnas para conquistar el gobierno y la amplia mayoría parlamentaria que necesitamos, sino también y sobre todo, en nuestra gestión gubernativa”.

Expuso a continuación que tiene clara conciencia de sus limitaciones humanas para tan grandes tareas. “Pero —añadió— espero suplirlas con la colaboración de todos ustedes, de los partidos de la Concertación, de los independientes, de mi propio partido y, en general, de todos mis compatriotas. Debemos desde ya acostumbrarnos a entender que no podemos esperar el logro de las metas que buscamos de la simple acción del Gobierno, sino del esfuerzo y el trabajo de todos los chilenos”.

Dijo Aylwin que el gobierno de la Concertación no será un gobierno de promesas ni de dádivas, sino un régimen de efectiva participación de todos en la tarea común de construir la Patria.

Hizo presente en su intervención

que las Bases Programáticas de Gobierno constituyen el marco del compromiso común de los partidos de la Concertación. “Pueden ustedes y todos los chilenos —recalcó— tener la certeza de mi lealtad en nuestra acción de gobierno a esos lineamientos y confío, por mi parte, de que podré contar con igual lealtad de vuestra parte”.

Aylwin reiteró que si la Concertación encabeza el futuro gobierno tal régimen se caracterizará por el respeto a todos los chilenos, sin excepción, y por la preocupación por los sectores de menores ingresos.

Al término de la ceremonia, y luego de entonar el Himno Patrio, Aylwin se asomó, en varias oportunidades, al ventanal que mira a la Alameda Bernardo O'Higgins, para saludar al público reunido allí a partir de las 17 horas. Enseguida, los dirigentes políticos e invitados se reunieron en el segundo piso, donde se ofreció un cóctel. Allí, nuevamente, Aylwin saludó a los manifestantes e improvisó un breve discurso, donde señaló que se iniciaba una nueva etapa caracterizada por la participación de todos los chilenos, sin excepción. Expresó que será un presidente de todos los chilenos y luego dijo: “Pido a todos mis compatriotas chilenos, a mis camaradas, a los partidos de la Concertación, a todos los independientes y a todos los chilenos que votaron por el «Si» que nos unamos todos y construyamos la Patria que queremos”.

## HUMANISTAS

Cuando había concluido la sesión en que se designó a Aylwin y aprobado los lineamientos generales de las bases programáticas, llegó a la Concertación el dirigente José Tomás Sáenz a expresar que los partidos Humanista y Verde prestaban su consenso para la nominación del candidato presidencial único a pesar de que no estaba completamente afinado el acuerdo parlamentario.

En el encuentro, que se desarrolló entre las 15 y las 18 horas, no participó ningún representante de las dos colectividades.

“Hemos dado nuestro consenso a la nominación de Patricio Aylwin como candidato presidencial y por eso estoy yo acá, en representación de los partidos Humanista y Verde”, manifestó Sáenz a los periodistas tras reunirse con el vicepresidente de la Democracia Cristiana, Edgardo Boeninger.

“En todo caso siguen adelante las conversaciones referentes al tema parlamentario y aunque hoy a mediodía nos acercamos bastante a lo que queremos todavía no hemos podido afinar totalmente la situación, así que esperamos que llegue a buen término dentro de la próxima semana”, agregó.

El dirigente planteó que el giro en la posición humanista se debió a que “la semana pasada habíamos retrocedido en las conversaciones a un punto que las hacían absolutamente inaceptables pero hoy adelantamos un punto que parece ya perfectamente razonable”.

Precisó Sáenz que fueron acogidas las aspiraciones de un candidato a senador y cinco a diputados que reclamaba la alianza humanista-verde y que sólo falta definir el segundo distrito de Santiago que se les entregará.

## RESPALDO DE HALES

Al término de la reunión del conglomerado en que se dio la aprobación al programa, se hizo presente en la sede de la Concertación el presidente del movimiento de Independientes por el Consenso Democrático y precandidato Alejandro Hales para expresar su respaldo a la postulación presidencial de Patricio Aylwin.

Hales, quien llegó acompañado del propio Aylwin cerca de las 17.30 horas, fue recibido en pleno por los presidentes de los partidos opositores.

En una declaración que leyó ante los dirigentes, el abogado señaló que tras el plebiscito del 5 de octubre pasado las fuerzas opositoras se dieron a la tarea de concordar un candidato a la presidencia que encarnara el programa democratizador.

Junto con recordar que su nombre fue propuesto como precandidato en el seno de la coalición y que recogió grandes muestras de apoyo, el personero enfatizó que su mensaje siempre fue el de la unidad, la lucha por los derechos humanos y la de acogida a las demandas de la base social.

Agregó que el futuro gobierno deberá encarar tareas como la búsqueda de la verdad y la justicia frente a las violaciones de los derechos humanos y atender la “deuda social” de los sectores postergados.

“Hemos llegado al final de una etapa en la larga lucha por la libertad. Vamos a iniciar otra, en que el anhelo de unidad deberá reflejarse en una vigorosa acción común para asegurar el éxito de la transición”, sostuvo Hales.

Concluyó el profesional asegurando que su movimiento aportará lo suyo al triunfo opositor en diciembre próximo y exteriorizó su apoyo a Patricio Aylwin, a quien denominó como “candidato de unidad democrática”.

Un cálido abrazo entre Hales y el

presidente de la Democracia Cristiana selló la decisión, que consagró a Aylwin como candidato único de las fuerzas opositoras.

## RICARDO LAGOS

El presidente del Partido por la Democracia, Ricardo Lagos, quien una vez concluida la ceremonia de anuncio de la designación abandonó rápidamente las dependencias de la sede opositora para viajar a Parral, manifestó brevemente a los periodistas que la nominación de Aylwin sella un compromiso de la Concertación.

“Creo que éste es un momento de una gran emoción para todos los chilenos”, expresó.

Agregó el dirigente socialista que “hemos sido leales con el pueblo que creyó en nosotros el 5 de octubre. Dijimos que habría un camino de unidad para Chile y hoy lo hemos demostrado”.

Concluyó Lagos manifestando que los puntos que quedan por despejar para materializar el acuerdo parlamentario opositor serán despejados en las próximas horas.

## LUIS MAIRA

Por su parte, el presidente del Partido Amplio de Izquierda Socialista, Luis Maira, quien también se hallaba presente en la sede de la Concertación, sostuvo que “es un hecho histórico que una coalición muy amplia de partidos que cubre todo el espectro político democrático chileno llegue a una fórmula común y proclame a un candidato presidencial”.

“Esto es proporcional como gesto responsable y patriótico a lo que el país esperaba del 5 de octubre”, puntualizó.

“Hay un gran contraste —agregó Maira— entre la posibilidad de entendimiento que han tenido los sectores opositores y las enormes dificultades no resueltas que afrontan hoy las fuerzas oficialistas. Esta es una ventaja que tendremos que saber capitalizar”.

El presidente del PAIS declaró que “estoy convencido que la candidatura Aylwin será no sólo victoriosa sino que obtendrá un enorme respaldo nacional que asegurará también un apoyo parlamentario mayoritario en el congreso”.

“Un gobierno fuertemente respaldado y un congreso con mayoría democrática es el mejor contexto para una transición que será difícil pero que cuenta con elementos para enfrentarla exitosamente”, concluyó Luis Maira.

## MANUEL BUSTOS

PARRAL (Raúl Balboa).— “Estamos en la presencia de un día histórico, en que, después de quince años de dictadura militar, el pueblo chileno se da un candidato a la Presidencia de la República, como es el caso de Patricio Aylwin, cuyo ascenso al poder será por la vía democrática”, dijo Manuel Bustos, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), relegado en esta ciudad.

“Personalmente, estoy con alegría y esperanza, pues el futuro será distinto, ya que el estilo de hacer política será por la vía de la participación y el diálogo. Me siento con una doble felicidad de que sea Aylwin el candidato, el que sin duda será el Presidente de Chile, un militante del PDC, igual que yo”.